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Afghanistan : afghan, afghane.

Afrique : africain, africaine.

Afrique du Sud : sudafricain, sudafricaine.

Ajaccio : ajaccien, ajaccienne.

Albanie : albanais, albanaise.

Alexandrie : alexandrin, alexandrine.

Alger : algérois, algéroise.

Algérie : algérien, algérienne.

Allemagne : allemand, allemande.

Alpes : alpin, alpine.

Alsace : alsacien, alsacienne.

Amérique : américain, américaine.

Amiens : amiénois, amiénoise.

Amsterdam : amstellodamien, 
amstellodamienne.

Andalousie : andalou, andalouse.

Andes : andin, andine.

Andorre : andorran, andorrane.

Angleterre : anglais, anglaise.

Angola : angolais, angolaise.

Antigua-et-Barbuda : antiguayen, 
antiguayenne.

Antilles : antillais, antillaise.

Anvers : anversois, anversoise.

Appenzell : appenzellois, appenzelloise

Aquitaine : aquitain, aquitaine.

Arabie : arabe.

Arabie saoudite : saoudien, saoudienne.

Ardenne : ardennais, ardennaise.

Argentine : argentin, argentine.

Argovie : argovien, argovienne.

Arménie : arménien, arménienne.

Asie : asiatique.

Athènes : athénien, athénienne.

Australie : australien, australienne.

Autriche : autrichien, autrichienne.

Auvergne : auvergnat, auvergnate.

Avignon : avignonnais, avignonnaise.

Azerbaïdjan : azerbaïdjanais, azerbaïdjanaise.

Babylone : babylonien, babylonienne.

Bahamas : bahaméen, bahaméenne.

Bahreïn : bahreïnien, bahreïnienne.

Bâle : bâlois, bâloise.

Bangladesh : bangladais, bangladaise.

Barbade : barbadien, barbadienne.

Barcelone : barcelonais, barcelonaise.

Pays basque : basque, basquaise.

Belgique : belge.

Belgrade : belgradois, belgradoise.

Bélize : bélizien, bélizienne.

Aux noms propres de lieux correspondent des noms et des  
adjectifs. Par exemple, au nom féminin Allemagne correspondent
1. l’adjectif allemand : les musiciens allemands ;
		     le peuple allemand ;
2. le nom Allemand, Allemande qui désigne
	 • un citoyen, une citoyenne de l’Allemagne : un Allemand, une 	
	 Allemande, les Allemands (toujours avec une majuscule dans 	
	 ce cas) ;
	 • la langue allemande : elle parle l’allemand (toujours avec une 	
	 minuscule).
On trouvera ci-dessous une liste des noms de pays, de quelques 
noms de villes, de provinces ou de régions avec les adjectifs qui 
leur correspondent.

Les noms d’habitants : adjectifs et noms 
correspondant aux noms de lieux

32101241_1445-1450_gtls_Jnr15.indd   1445 16/02/18   14:09



1446

noms d'habitants

Bénin : béninois, béninoise.

Berlin : berlinois, berlinoise.

Bermudes : bermudien, bermudienne.

Berne : bernois, bernoise.

Besançon : bisontin, bisontine.

Beyrouth : beyrouthin, beyrouthine.

Bhoutan : bhoutanais, bhoutanaise.

Biélorussie : biélorusse.

Birmanie : birman, birmane.

Bolivie : bolivien, bolivienne.

Bordeaux : bordelais, bordelaise.

Bosnie-Herzégovine : bosnien, bosnienne.

Botswana : botswanais, botswanaise.

Bourgogne : bourguignon, bourguignonne.

Brabant : brabançon, brabançonne.

Brésil : brésilien, brésilienne.

Bretagne : breton, bretonne.

Bruges : brugeois, brugeoise.

Brunei : brunéien, brunéienne.

Bruxelles : bruxellois, bruxelloise.

Bucarest : bucarestois, bucarestoise.

Budapest : budapestois, budapestoise.

Bulgarie : bulgare.

Burkina Faso : burkinabé, burkinabée.

Burundi : burundais, burundaise.

Byzance : byzantin, byzantine.

Caen : caennais, caennaise.

Caire (Le) : cairote.

Cambodge : cambodgien, cambodgienne.

Cameroun : camerounais, camerounaise.

Canada : canadien, canadienne.

Canton : cantonais, cantonaise.

Cap-Vert : cap-verdien, cap-verdienne.

Carthage : carthaginois, carthaginoise.

Casablanca : casablancais, casablancaise.

Caucase : caucasien, caucasienne.

Centrafrique : centrafricain, centrafricaine.

Châlons-en-Champagne : châlonnais, 
châlonnaise.

Champagne : champenois, champenoise.

Charleroi : carolorégien, carolorégienne.

Chili : chilien, chilienne.

Chine : chinois, chinoise.

Chypre : chypriote.

Clermont-Ferrand : clermontois, clermontoise.

Colombie : colombien, colombienne.

Comores : comorien, comorienne.

Congo : congolais, congolaise.

Copenhague : copenhaguois, copenhaguoise.

Corée du Nord : nord-coréen, nord-coréenne.

Corée du Sud : sud-coréen, sud-coréenne.

Corse : corse.

Costa Rica : costaricien, costaricienne.

Côte d'Ivoire : ivoirien, ivoirienne.

Cracovie : cracovien, cracovienne.

Crète : crétois, crétoise.

Croatie : croate.

Cuba : cubain, cubaine.

Dakar : dakarois, dakaroise.

Damas : damascène.

Danemark : danois, danoise.

Dijon : dijonnais, dijonnaise.

Djibouti : djiboutien, djiboutienne.

République dominicaine : dominicain, 
dominicaine.

Dominique : dominiquais, dominiquaise.

Dublin : dublinois, dublinoise.

Écosse : écossais, écossaise.

Édimbourg : édimbourgeois, édimbourgeoise.

Égypte : égyptien, égyptienne.

Émirats arabes unis : émirien, émirienne.

Équateur : équatorien, équatorienne.

Érythrée : érythréen, érythréenne.

Espagne : espagnol, espagnole.

Estonie : estonien, estonienne.

États-Unis : américain, américaine ; états-unien, 
états-unienne.

Éthiopie : éthiopien, éthiopienne.

Europe : européen, européenne.

Fidji : fidjien, fidjienne.

Finlande : finlandais, finlandaise.

Flandres ou Flandre : flamand, flamande.

Florence : florentin, florentine.

France : français, française.

Francfort-sur-le-Main : francfortois, 
francfortoise.
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Franche-Comté : franc-comtois, franc-
comtoise ; comtois, comtoise.

Fribourg : fribourgeois, fribourgeoise.

Gabon : gabonais, gabonaise.

pays de Galles : gallois, galloise.

Gambie : gambien, gambienne.

Gand : gantois, gantoise.

Gaule : gaulois, gauloise.

Gênes : génois, génoise.

Genève : genevois, genevoise.

Géorgie : géorgien, géorgienne.

Ghana : ghanéen, ghanéenne.

Glaris : glaronnais, glaronnaise.

Grande-Bretagne : britannique.

Grèce : grec, grecque.

Grenade : grenadien, grenadienne.

Grisons : grison, grisonne.

Groenland : groenlandais, groenlandaise.

Guadeloupe : guadeloupéen, guadeloupéenne.

Guatémala : guatémaltèque.

Guinée : guinéen, guinéenne.

Guinée-Bissao : bissaoguinéen, 
bissaoguinéenne.

Guinée équatoriale : équatoguinéen, 
équatoguinéenne.

Guyana : guyanien, guyanienne.

Guyane : guyanais, guyanaise.

Hainaut : hainuyer, hainuyère.

Haïti : haïtien, haïtienne.

Hambourg : hambourgeois, hambourgeoise.

Havane (La) : havanais, havanaise.

Havre (Le) : havrais, havraise.

Haye (La) : haguenois, haguenoise.

Helsinki : helsinkien, helsinkienne.

Himalaya : himalayen, himalayenne.

Hollande : hollandais, hollandaise.

Honduras : hondurien, hondurienne.

Hong Kong : hongkongais, hongkongaise.

Hongrie : hongrois, hongroise.

Île-de-France : francilien, francilienne.

Inde : indien, indienne.

Indonésie : indonésien, indonésienne.

Irak : irakien, irakienne.

Iran : iranien, iranienne.

Irlande : irlandais, irlandaise.

Islande : islandais, islandaise.

Israël : israélien, israélienne.

Istanbul : stambouliote ; istanbuliote.

Italie : italien, italienne.

Jamaïque : jamaïcain, jamaïcaine.

Japon : japonais, japonaise.

Jérusalem : hiérosolymite ; hiérosolymitain, 
hiérosolymitaine.

Jordanie : jordanien, jordanienne.

Jura : jurassien, jurassienne.

Kazakhstan : kazakhstanais, kazakhstanaise.

Kenya : kényan, kényane.

Kiev : kiévien, kiévienne.

Kirghizistan : kirghize.

Kiribati : kiribatien, kiribatienne.

Kosovo : kosovar, kosovare ; kossovien, 
kossovienne.

Koweït : koweïtien, koweïtienne.

Languedoc : languedocien, languedocienne.

Laos : laotien, laotienne.

Lausanne : lausannois, lausannoise.

Lesotho : lesothien, lesothienne.

Lettonie : letton, lettonne.

Liban : libanais, libanaise.

Libéria : libérien, libérienne.

Libye : libyen, libyenne.

Liechtenstein : liechtensteinois, 
liechtensteinoise.

Liège : liégeois, liégeoise.

Lille : lillois, lilloise.

Limoges : limougeaud, limougeaude.

Limousin : limousin, limousine ; limougeaud, 
limougeaude.

Lisbonne : lisbonnin, lisbonnine ; lisboète.

Lituanie : lituanien, lituanienne.

Loire : ligérien, ligérienne.

Londres : londonien, londonienne.

Lorraine : lorrain, lorraine.

Lucerne : lucernois, lucernoise.
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Luxembourg : luxembourgeois, 
luxembourgeoise.

Lyon : lyonnais, lyonnaise.

Macédoine : macédonien, macédonienne.

Madagascar : malgache.

Madrid : madrilène.

Maghreb : maghrébin, maghrébine.

Malaisie : malaisien, malaisienne.

Malawi : malawite.

Maldives : maldivien, maldivienne.

Mali : malien, malienne.

Malte : maltais, maltaise.

Mariannes du Nord : mariannais, mariannaise.

Maroc : marocain, marocaine.

Marseille : marseillais, marseillaise.

îles Marshall : marshallais, marshallaise.

Martinique : martiniquais, martiniquaise.

Maurice : mauricien, mauricienne.

Mauritanie : mauritanien, mauritanienne.

Mayotte : mahorais, mahoraise.

Méditerranée : méditerranéen, 
méditerranéenne.

Mélanésie : mélanésien, mélanésienne.

Metz : messin, messine.

Mexique : mexicain, mexicaine.

Micronésie : micronésien, micronésienne.

Milan : milanais, milanaise.

Moldavie : moldave.

Monaco : monégasque.

Mongolie : mongol, mongole.

Monténégro : monténégrin, monténégrine.

Montpellier : montpelliérain, montpelliéraine.

Montréal : montréalais, montréalaise.

Moscou : moscovite.

Mozambique : mozambicain, mozambicaine.

Munich : munichois, munichoise.

Mycènes : mycénien, mycénienne.

Namibie : namibien, namibienne.

Nantes : nantais, nantaise.

Naples : napolitain, napolitaine.

Nauru : nauruan, nauruane.

Népal : népalais, népalaise.

Neuchâtel : neuchâtelois, neuchâteloise.

New York : new-yorkais, new-yorkaise.

Nicaragua : nicaraguayen, nicaraguayenne.

Nice : niçois, niçoise.

Nidwald : nidwaldien, nidwaldienne.

Niger : nigérien, nigérienne.

Nigéria : nigérian, nigériane.

Nord : nordiste.

Normandie : normand, normande.

Norvège : norvégien, norvégienne.

Nouméa : nouméen, nouméenne.

Nouvelle-Calédonie : néo-calédonien, néo-
calédonienne.

Nouvelle-Zélande : néozélandais, 
néozélandaise.

Obwald : obwaldien, obwaldienne.

Océanie : océanien, océanienne.

Oman : omanais, omanaise.

Oran : oranais, oranaise.

Orléans : orléanais, orléanaise.

Ottawa : ottavien, ottavienne.

Ouganda : ougandais, ougandaise.

Ouzbékistan : ouzbek, ouzbèke.

Pakistan : pakistanais, pakistanaise.

Palaos : palaois, palaoise.

Palerme : palermitain, palermitaine.

Panama : panaméen, panaméenne.

Papouasie-Nouvelle-Guinée : papouasien, 
papouasienne.

Paraguay : paraguayen, paraguayenne.

Paris : parisien, parisienne.

Pays-Bas : néerlandais, néerlandaise.

Pékin : pékinois, pékinoise.

Pérou : péruvien, péruvienne.

Philadelphie : philadelphien, philadelphienne.

Philippines : philippin, philippine.

Picardie : picard, picarde.

Pô : padan, padane.

Poitiers : poitevin, poitevine ; pictavien, 
pictavienne.

Poitou : poitevin, poitevine.

Pologne : polonais, polonaise.

Polynésie : polynésien, polynésienne.
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Porto Rico : portoricain, portoricaine ; 
puertoricain, puertoricaine.

Portugal : portugais, portugaise.

Prague : pragois, pragoise.

Provence : provençal, provençale.

Pyrénées : pyrénéen, pyrénéenne.

Qatar : qatarien, qatarienne.

Québec : québécois, québécoise.

Reims : rémois, rémoise.

Rennes : rennais, rennaise.

Réunion : réunionnais, réunionnaise.

Rhin : rhénan, rhénane.

Rhône : rhodanien, rhodanienne.

Rio de Janeiro : carioca.

Rome : romain, romaine.

Rouen : rouennais, rouennaise.

Roumanie : roumain, roumaine.

Roussillon : roussillonnais, roussillonnaise.

Royaume-Uni : britannique.

Russie : russe.

Rwanda : rwandais, rwandaise.

Sahara : saharien, saharienne.

Saint-Christophe-et-Niévès : christophien, 
christophienne.

Sainte-Lucie : lucien, lucienne.

Saint-Étienne : stéphanois, stéphanoise.

Saint-Gall : saint-gallois, saint-galloise.

Saint-Marin : saint-marinais, saint-marinaise.

Saint-Pierre et Miquelon : saint-pierrais 
et miquelonnais, saint-pierraise et 
miquelonnaise.

Saint-Vincent-et-les-Grenadines : vincentais, 
vincentaise.

Salomon : salomonais, salomonaise.

Salvador : salvadorien, salvadorienne.

Samoa : samoen, samoenne.

Sao Paulo : pauliste.

Sao Tomé-et-Principe : santoméen, 
santoméenne.

Sarajevo : sarajévien, sarajévienne.

Sardaigne : sarde.

Scandinavie : scandinave.

Schaffhouse : schaffhousois, schaffhousoise.

Schwyz : schwyzois, schwyzoise.

Sénégal : sénégalais, sénégalaise.

Serbie : serbe.

Séville : sévillan, sévillane.

Seychelles : seychellois, seychelloise.

Sicile : sicilien, sicilienne.

Sierra Leone : sierraléonais, sierraléonaise.

Singapour : singapourien, singapourienne.

Slovaquie : slovaque.

Slovénie : slovène.

Sofia : sofiote.

Soleure : soleurois, soleuroise.

Somalie : somalien, somalienne.

Soudan : soudanais, soudanaise.

Soudan du Sud : sud-soudanais, sud-
soudanaise.

Sparte : spartiate.

Sri Lanka : srilankais, srilankaise.

Stockholm : stockholmois, stockholmoise.

Strasbourg : strasbourgeois, strasbourgeoise.

Suède : suédois, suédoise.

Suisse : suisse, suissesse.

Suriname : surinamien, surinamienne.

Swaziland : swazi, swazie.

Syrie : syrien, syrienne.

Tadjikistan : tadjik, tadjike.

Tahiti : tahitien, tahitienne.

Taiwan : taiwanais, taiwanaise.

Tanzanie : tanzanien, tanzanienne.

Tchad : tchadien, tchadienne.

République tchèque : tchèque.

Tessin : tessinois, tessinoise.

Thaïlande : thaïlandais, thaïlandaise.

Thurgovie : thurgovien, thurgovienne.

Tibet : tibétain, tibétaine.

Timor oriental : timorais, timoraise.

Togo : togolais, togolaise.

Tokyo : tokyote ; tokyoïte.

Tonga : tongien, tongienne.

Toronto : torontois, torontoise.

Toulon : toulonnais, toulonnaise.

Toulouse : toulousain, toulousaine.

Trinité-et-Tobago : trinidadien, trinidadienne.

Troie : troyen, troyenne.
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Tunis : tunisois, tunisoise.

Tunisie : tunisien, tunisienne.

Turin : turinois, turinoise.

Turkménistan : turkmène.

Turquie : turc, turque.

Tuvalu : tuvalais, tuvalaise.

Ukraine : ukrainien, ukrainienne.

Uri : uranais, uranaise.

Uruguay : uruguayen, uruguayenne.

Valais : valaisan, valaisanne.

Valence : valencien, valencienne.

Vanuatu : vanouatais, vanouataise.

Varsovie : varsovien, varsovienne.

canton de Vaud : vaudois, vaudoise.

Venezuela : vénézuélien, vénézuélienne. 

Venise : vénitien, vénitienne.

Vienne : viennois, viennoise.

Vietnam : vietnamien, vietnamienne.

Vosges : vosgien, vosgienne.

Wallis et Futuna : wallisien et futunien, 
wallisienne et futunienne.

Wallonie : wallon, wallonne.

Yémen : yéménite.

Yougoslavie : yougoslave.

Zagreb : zagrébois, zagréboise.

Zambie : zambien, zambienne.

Zimbabwe : zimbabwéen, zimbabwéenne.

Zoug : zougois, zougoise.

Zurich : zurichois, zurichoise.
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